

Journées CUM 11 mars 2023 Mot d'accueil – Jean-Paul Vilain – coprésident de la CUM -

Bonjour à toutes et à tous,

En ouvrant cette Journée de réflexion et d'échanges avec plus d'une centaine de personnes inscrites, je voudrais d'abord exprimer ma satisfaction de constater que le réseau de la CUM, le réseau de la Coordination Urgence Migrants, reste non seulement actif mais qu'il garde aussi une très grande diversité dans sa composition, un peu comme au moment de sa mise en place il y a une dizaine d'années.

Cette diversité apparait à la seule lecture de la liste d'émargement proposée ce matin à votre arrivée : sur les 25 associations adhérentes officiellement à la CUM 21 ou 22 sont aujourd'hui présentes, ce qui est déjà pas mal.

Mais, autour de ce noyau de base, on constate que plus d'une trentaine d'autres associations et collectifs ont fait le choix de participer à ce rendez-vous annuel! A notre avis, cela montre bien la **richesse et l'ouverture** du réseau CUM.

Finalement, au bout de 10 années sur le terrain, peut-être que la CUM a réussi à se faire un petit nom dans le paysage des multiples réseaux qui militent pour une vraie politique d'accueil des personnes migrantes et exilées ...

Bien sûr, qui dit diversité dit aussi parfois divergence d'analyse et débat interne sur les priorités d'action à entreprendre.

Nous l'avons vu particulièrement cette année avec la question du conflit en Ukraine et la question de la prise en charge de MNA (mineurs non accompagnés). Chaque association, chaque militant, a réagi a des degrés divers, en fonction de ses convictions et aussi en fonction de ses possibilités.

Cette actualité aurait pu faire éclater la Coordination ...

Mais non, malgré les tensions, la Coordination tient bon et les échanges personnels continuent.

Mais peut-être que notre force tient justement à notre « marque de fabrique » : par-delà nos différences, ce qui nous unit est certainement que nous restons

convaincus que le combat prioritaire qu'il faut mener avec persévérance, c'est celui du respecter de la personne humaine, quelle que soit son origine, sa culture, sa religion ...

C'est notre ADN ... et c'est pourquoi, la très grande majorité des adhérents à la CUM sont en fait des « représentants multicartes des droits humains », impliqués dans plusieurs combats à la fois.

Malheureusement pourrait-on dire, cette cause de la défense des droits fondamentaux n'a pas fini de nous mobiliser!

Ce qui nous donner l'occasion, ici, à l'échelle locale, de nous retrouver impliqués, parfois dans des chassés-croisés un peu compliqués à suivre, aux côtés des élu.es et des représentants des collectivités locales dont nous saluons souvent les prises de position ... mais dont nous regrettons parfois aussi les lenteurs et les tergiversations

Jean-Paul VILAIN Lyon, 11/03/2023